

Emotividad y mensajes de agradecimiento, entre familiares y asistentes:

En Santiago, jefe naval destaca compromiso con “proyección de Chile como nación oceánica”

Como es tradición en la capital, el acto conmemorativo del 21 de mayo se realizó ayer en la plaza Capitán Prat.

FERNANDA AROS

Entre salvas de artillería, cuecas, un pasacalles y mensajes de agradecimiento, este 21 de mayo se conmemoró el Día de las Glorias Navales en la plaza Capitán Prat, en Santiago, cuyo epicentro fue el Monumento a los Héroes de Iquique, inaugurado en 1962 por el escultor José Caroca La Flor.

La ceremonia, que recordó el 146° aniversario del Combate Naval de Iquique, fue presidida por el delegado presidencial de la Región Metropolitana, Gonzalo Durán, junto al alcalde de Santiago, Mario Desbordes, y el director general del Territorio Marítimo y Marina Mercante, vicealmirante Roberto Zegers Leighton.

“Así como Prat y sus marinos defendieron nuestra soberanía en el mar, hoy es nuestro deber defender y proyectar nuestros intereses marítimos con visión, unidad y compromiso”, dijo el jefe naval. “Somos una Armada con honor, prioridad y muy comprometidos con el desarrollo y prosperidad del país. Somos una Armada que seguirá navegando sin temor, sin pausa, sin perder el norte que nos fijaron nuestros héroes y quienes nos antecedieron en esta mara-



DESFILE. —Entre aplausos de los asistentes y música, las Fuerzas de Presentación comenzaron el desfile que inició desde la plaza Capitán Prat y rodeó las calles de Santiago.

villosa labor de velar por la soberanía nacional en y desde el mar”, agregó. “Desde el mar contribuimos día a día al desarrollo, la integración y la proyección de Chile como nación oceánica”, subrayó la autoridad.

Uno de los momentos más emotivos se vivió a las 12:10 horas, instante exacto en que, el 21 de mayo de 1879, la corbeta “Esmeralda” se hundió en la rada de Iquique. En homenaje a esa gesta, se

disparó una salva de 21 cañonazos, acompañada por el sonido de la alarma de guerra y repiques de campanas, en medio del respetuoso silencio de los asistentes.

A continuación, se llevó a cabo la colocación de ofrendas florales por parte de diversas instituciones del ámbito militar, civil y cultural. Participaron representantes de la Armada de Chile, Carabineros, la Policía de Investigacio-



AUTORIDADES. —Las autoridades presentes en la ceremonia destacaron la importancia de esta conmemoración y la relevancia de personajes históricos como Prat y Condell.

nes, Gendarmería, el Ejército, la Fuerza Aérea, la Municipalidad de Santiago, así como fundaciones, clubes culturales y agrupaciones patrióticas.

Durante la ceremonia, el alcalde de Santiago destacó el valor de este tipo de conmemoraciones. “Es una instancia que nos une como país, y que debe comprometernos a trabajar activamente por nuestros valores patrios y por los desafíos que tenemos por delante”, afirmó.

Además, anunció el objetivo de restaurar el monumento: “Queremos transformarlo en un faro. Ya estamos trabajando con Directemar para incluirlo simbólicamente en el listado de faros de Chile, como parte del proyecto de recuperación del barrio Mapocho-La Chimba”.

Fueron centenares de vecinos y asistentes los que presenciaron esta conmemoración, quienes entre gritos y pan-

cartas expresaron su gratitud. Helia Pozo (58) expresó: “Yo cada vez que puedo vengo a esta ceremonia. Es un honor y siempre hay que agradecer a las instituciones por el tremendo trabajo que hacen. Hacen falta más jóvenes que se motiven a ser parte de las fuerzas de orden... necesitamos más ‘guardianes’”. “Emocionado de estar acá, escuchar los cañonazos y entender lo mucho que algunos sacrificaron para que estemos acá, es algo de lo que como chilenos debemos estar orgullosos, de nuestras figuras e instituciones”, comentó Jaime Rebolledo (62).

También familiares expresaron su orgullo: “Mi hijo estaba aquí desfilando y qué puedo decir, orgullosos estoy de él. Siempre mostró mucha admiración por la Armada y entró el año pasado. Es necesario que más jóvenes se motiven a servir al país”, dijo Karen A. (46).

HISTÓRICO

Se recordó la gesta de Prat y sus hombres en el mismo horario en que se hundió la “Esmeralda” en 1879.

mentó Jaime Rebolledo (62).

También familiares expresaron su orgullo: “Mi hijo estaba aquí desfilando y qué puedo decir, orgullosos estoy de él. Siempre mostró mucha admiración por la Armada y entró el año pasado. Es necesario que más jóvenes se motiven a servir al país”, dijo Karen A. (46).